



Sistema de evangelización parroquial

IGLESIA COMUNIDAD

Comunión - Eucaristía

Comunidad LA COMUNIDAD DE CORINTO

Arquidiócesis de Medellín



Iglesia

Encuentro personal con Cristo y con los hermanos

Comunidad

Proceso 3, Módulo 1, Tema 55

Mayores informes comité CEBs:

☺ *Email: comunioneclisial@gmail.com*

1. Acogida

Es maravilloso tener unos hermanos en el Señor. Estamos construyendo una Iglesia fraterna. Y no olvidés: **“Tender puentes, construir caminos para acercarnos”**

Integremos a la vida de nuestra comunidad alguna experiencia. Como estoy hoy?
Como vine?

“AQUÍ NADIE SOBRA, TODOS NOS NECESITAMOS”

2. Lectio Divina

Dios va a hablar. Abramos nuestro corazón al Señor. “En Dios pongo mi esperanza y confío en su palabra”. (Salmo 129)

Entremos en un dialogo con Él, sintamos que Él está cerca.

Iniciamos: En el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Invocamos al Espíritu Santo.

Oh Espíritu Santo, Amor del Padre, y del Hijo,

Inspírame siempre lo que debo pensar, lo que debo decir, cómo debo decirlo,

lo que debo callar, cómo debo actuar,

lo que debo hacer, para gloria de Dios, bien de las almas y mi propia Santificación.

Espíritu Santo, Dame agudeza para entender,

capacidad para retener, método y facultad para aprender,

sutileza para interpretar, gracia y eficacia para hablar.

Dame acierto al empezar dirección al progresar

y perfección al acabar. AMEN (Cardenal Verdier)

Espíritu Santo/ Ilumínanos y Santifícanos (3 veces)

Cantemos:

A EDIFICAR LA IGLESIA

¡A edificar la Iglesia, (2)

Somos la Iglesia del Señor!

Hermano, ven, ayúdame;

hermana, ven, ayúdame,

a edificar la Iglesia del Señor.

Yo soy la Iglesia, tú eres la Iglesia,
todos la Iglesia del Señor.

(Los blancos son la Iglesia, los negros...
Los ricos son la Iglesia, los pobres...
Los niños son la Iglesia, los viejos...)

Leamos ahora el Evangelio...y sigamos los pasos de la Lectio Divina.

1. Tema: LA COMUNIDAD DE CORINTO

PROPÓSITO:

La Iglesia desde que nació, siempre ha vivida inmersa en las realidades y problemas de la sociedad en la que se busca asumir el estilo de vida de Jesús y ello se refleja en la vida de una comunidad. Hoy vamos a estudiar la comunidad de Corinto. Ella se convierte en un modelo para enfrentar los problemas.

***“¡Mirad cómo se aman!
Mirad cómo están dispuestos
a morir el uno por el otro”
(TERTULIANO, Siglo II)***

SIGNO: Un corazón

Sintámonos así...un solo corazón...

DINAMICA DE TRABAJO

Vamos a estudiar hoy una de las comunidades más antiguas: Corinto, un puerto donde confluye el comercio y donde los problemas son múltiples.. Aquí la idolatría esta presente y el relajamiento de la costumbres es el pan de cada día. Aquí circulan diferentes corriente ideológicas. Estamos aquí en contacto con las raíces del cristianismo. Ver los problemas que enfrentaron y como vivieron nos ayuda a sentirnos cerca del Señor.

“Este trabajo debe continuar hasta que estemos todos unidos en lo que creemos y conocemos acerca del Hijo de Dios. Nuestra meta es convertirnos en gente madura, vernos tal como Cristo y tener toda su perfección”. (Ef. 4,13)

Vamos a estudiar en la biblia la Comunidad de Corinto:

FUNDACIÓN: Hch. 18,24-26; 18,1-11; 18,18

CRISTIANISMO NO ES DOCTRINA O FILOSOFÍA: 1Cor. 1,12; 1,17; 1,22-24; 1,26; 2,1-6; 3,11; 3,21; 1,29-30.

PARTICIPACIÓN: 1Cor. 4,20; 14, 26-33.

AMOR: 1Cor. 13,1-13; 1,1-3; 16,13-18; 2Cor. 2,4.

CULTO Y ORACIÓN: 1Cor.13, 16-17; 8,4-13; 10,14-22; 11, 23-29; 12,2.

CARISMAS: 1Cor.11, 21-22; 14,12-13.

CRISTOCENTRICA: 1Cor. 15, 3-8; 15,11; 15,14-19.

FE: 1Cor. 14,1; 14,3-5; 14,22-25.

COORDINACIÓN: 1Cor. 4,17; 9, 1-4; 9, 6-7; 9,10-16; 16, 10-12.

Trabajo de síntesis (Grupos)

Plenaria

PROFUNDICEMOS

3. LA COMUNIDAD DE CORINTO

3.1. Características de la ciudad

Una de las ciudades más importantes del imperio Romano es Corinto, en Grecia, Es un centro de gran comercio, a causa de su posición en el istmo de su nombre

Está situada entre puertos. Se convirtió en la mayor ciudad portuaria de Grecia, cruce de los caminos entre el oriente y el occidente. I mismo tiempo, sim embargo, era una ciudad de grandes contrastes sociales (dos tercios de la población eran esclavos- extrema pobreza y un escaso número de hombres acaudalados). Ciudad muy mala fama por su baja moralidad.

La población era muy mezclada. Como Corinto era una colonia romana, vivían allí romanos, pero sobretodo griegos y orientales, así como un considerable número de judíos, que hacían también prosélitos. A partir de tales bases se puede comprender que la vida religiosa de la ciudad presentaba un carácter muy variado. Junto al judaísmo había en el paganismo una extraña mezcla de religiones helenistas (de procedencia griega) y orientales con sus diversos templos.

Muchas de las características de esta ciudad se atribuyen al hecho de que Corinto después de destruida por los romanos se quedó casi un siglo abandonada, siendo después construida por Julio Cesar y repoblada por personas provenientes de varios lugares.

3.2 Fundación de la comunidad cristiana.

La comunidad cristiana de Corinto fue fundada por Pablo en su segundo viaje, misional (año 50 a 53). Act. 18,1-8. En la comunidad predominaba el elemento gentil sobre el judío y parece que en su inmensa mayoría los convertidos eran personas de condiciones humildes aunque no faltasen algunos de una buena posición social y económica (Igual pasaba en el aspecto cultural).

Los hechos nos narran (Act. 18,24-26) que después (probablemente un año después) llegó Apolo, judío Alejandrino que continuó la evangelización iniciada por.. Pablo. Fue bien aceptado por la comunidad y predicaba muy bien, pues era un.. Gran conocedor de las sagradas escrituras.

Parece que no a mucha distancia llegaron otros judíos, convertidos a la fe pero cuya ortodoxia doctrinal dejaba mucho que desear. Pablo debe encararse a ellos y los llama de falsos profetas... ya que favorecían abusos y divisiones entre los fieles que Pablo trata de corregir (Icor. 1,10-12 y en 4,18-19 como en 9,1-3)

3.3 Características de la vida en comunidad.

Se manifiesta en la multiplicidad de Carismas ICor. 14,12-13 que no siempre coincide con la perfección de la caridad de los fieles Icor. 11,21-22 (cada uno se adelantaba a tomar su propia cena, y mientras uno pasaba hambre otro estaba ebrio. Pero es que no tenéis casas para comer y beber? O en tan poco – tenéis la iglesia de Dios y así avergonzáis a los que no tienen?... Los gentiles tenían costumbre, después del culto, de

hacer sus fiestas con comidas y bebidas. Parte del animal sacrificado era reservado para el banquete....

Había gran participación en los encuentros y reuniones de la comunidad. Había tanta participación y muchas veces en desorden que Pablo tuvo que establecer un orden ICor. 14,26-32 (...cuando os juntéis tenga cada uno su salmo, su instrucción, revelación, su discurso en lenguas, su interpretación, pero que todo sea para la edificación...que hablen 2-3 y uno interprete... uno a uno podéis profetizar todos a fin de que todos aprendan... Dios no es Dios de confusión, sino de paz... creéis que la palabra del señor ha tenido origen en nosotros o que solo ha sido comunicada).

Pablo invita a preferir los mejores carismas. Todo da la impresión de que los corintos se gloriaban mucho de estos carismas, prefiriendo los mas llamativos e impresionantes, mistificando a veces el verdadero carisma. Por su proximidad a los gentiles esta comunidad debía purificarse continuamente de elementos contaminadores, relacionados al culto pagano o a la mentalidad predominante en la época.

La discusión de doctrinas filosóficas, las fiestas semi-religiosas, eran muy apreciadas por los gentiles. Esto podría llevar a los cristianos a aparecer como una doctrina más, como una filosofía más o también como una oportunidad de nuevos festejos públicos.

Pablo tiene que dejar claro que el cristianismo no es una comunidad cultural de doctrinas filosóficas. ICor. 1,12. Los griegos dados a la división y partidos preferían por unos o por otros predicadores del evangelio... podrían= más fácilmente crear guetos (grupos cerrados) “Yo soy de Apolo, yo de cefas, yo de Cristo....ESTA CRISTO DIVIDIDO?

ICor. 1,22... “Los judíos piden señales, los griegos buscan sabiduría...”

ICor. 1,26... “No hay entre vosotros muchos sabios según la carne, ni muchos a nobles, poderosos”.

ICor. 2,1-6 “nunca entre vosotros me precié de saber cosa alguna, sino Jesu-Cristo y este crucificado... me presenté con debilidad y temor... mi palabra y predicaciones no fueron persuasivos discursos de sabiduría... vuestra fe no se debe apoyar en la sabiduría, sino en el poder de Dios”. Pablo insiste en la diferencia entre culto pagano y cristiano, ICor. 12,2;11,23;10,14ss.

Había riesgos de que toda la dinámica de la fe se limitase a las celebraciones o al brillantismo de las asambleas litúrgicas con tanto carismático... todo esto podría

encerrar a los fieles en un misticismo inoperante. Entonces Pablo insiste en la caridad ICor. 12,31-13,8-1. Con esto se aclara que las asambleas litúrgicas deben estar abiertas al testimonio y al compromiso de vida. Toda esta fundamentada en el amor, inspirada por Cristo.

Las correcciones que Pablo hizo a los corintios, fue en base a las informaciones que recibía de los propios Corintios que iban a negocios a Éfeso y que comunicaban a él la situación de la cristiandad que no era satisfactoria. También esas cartas que Pablo escribía eran para contestar preguntas que los cristianos hacían a Pablo. Para ayudar envió a Timoteo y a Tito como delegados suyos junto a la comunidad de Corinto.

CONCLUSIONES:

Que aprendimos hoy?

Para que nos sirve lo aprendido?

Como puedo poner en práctica lo aprendido?

4. OFRENDA: Así como vivían los primeros cristianos que se sentían responsables unos de otros y se ayudaban, ayudaban incluso a otras comunidades nacientes, así lo debemos hacer hoy... al compartir me estoy donando. Dios ama al que da con alegría.

5. AVISOS Y NOTICIAS

Se dan los avisos correspondientes y se entrega la cartilla con el tema a tratar en la próxima reunión. Se invita a estudiarla y profundizarla.

6. DESPEDIDA - CELEBREMOS

Sintamos el espíritu de las primeras comunidades. Estamos haciendo lo mismo que ellos hicieron, hacer crecer la Iglesia, sintámonos responsables unos de otros. Agradecémosle a Dios que nos ha permitido encontrarnos y crecer en su amor. Él nunca nos abandona y al mirarlo a Él, descubriremos el verdadero camino de la fraternidad.

Padrenuestro

Ave María

Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...

Invocación al santo de la Parroquia... a San José... A San Miguel Arcángel.

Pidamos por los que hoy no pudieron venir. Comprometámonos a llamarlos

Nos damos la bendición y concluimos con un abrazo de paz